
Jack GRUNNINGEN qu’avez-vous dit à Ludw au dernier contact? 
Ludw était un peu dans le doute, je lui ai simplement rappelé notre ligne de conduite depuis plus de 
dix années maintenant. 
 
C'est-à-dire ? 
N’aies pas peur d'échouer. Donne tout, comme dans tout ce que tu entreprends. Tous ceux qui 
veulent ta chute attendent que tu te vautres tous ceux qui veulent ta réussite attendent que tu leur 
montres que rien ni personne ne peut te stopper.  
 
Jack GRUNNINGEN d’où vient la faculté de votre athlète à aller au delà des limites sur cette épreuve ? 
Sur la Trans Catalunya comme dans la vie il faut rien lâcher, encore une fois Il faut tout donner. L’on 
se doit d’être prêt à réagir, être prêt à attaquer, utiliser à 100% ce que la nature nous a donné. Spécial 
respects à tous les sportifs au départ, qui ont bataillé fort pour être sélectionné. Mais la différence ce 
fait entre ceux qui ont accepté de vivre avec la souffrance, ceux qui visent le plus haut, et les autres. 
Ceux qui veulent la première place même si le combat est rude. 

Vous voulez dire que pour gagner il faut avoir une âme de destructeur sans sentiments ? 
Non non pas du tout le respect de l’adversaire et de soit même à beaucoup d’importance pour moi. Je 
veux dire que pour aller plus loin, des athlètes comme Ludw ou Evito savent être de ceux qui veulent 
changer l'histoire, ceux qui ne croqueront pas la pomme, mais vont dévorer la poire. Se donner les 
moyens de vraiment le vouloir, lever la tête et le poing pour aller chercher la victoire.  
 
Sur le blog du Team HSA, il a pourtant parlé de stopper de lâcher ? 
Oui mais il est encore en course. Vous savez chacun à but, sans même penser à la chute. 
Ne soyez pas naïf, vous savez la vie est brute. A mes yeux la force d’un homme se mesure aux 
larmes qu’il ose avoir, aux doutes qu’il a de réussir. On a tous des rêves, mais Ludw, il a travaillé dur 
pour y arriver, il ne lâchera pas comme cela. Même si l'échec est lourd, Rome ne s'est pas faite en un 
jour. 
 
Vous lui diriez quoi s’il refusait de continuer? 
Vous êtes toujours négatif, mais bon un truc du genre « Donne tout, faut que tu batailles. Tu as les 
atouts pour te sortir de là. Ludw, ne fait pas le fou ne pas finir alors que c'est ton heure, persévère il 
n'est jamais trop tard pour bien faire ceux qui ont peur d'échouer n'osent rien faire » Mais vous savez 
Ludw il ne va pas stopper maintenant. Dans ces yeux il y a l’envie le besoin d’aller au bout de lui-
même. Parfois il est dangereux avec lui-même, il sait tellement ce faire violence. Mais c’est un type 
bien pas toujours compris. 
 
 Ludw LEFEBVRE vous le voyez comment à travers vos yeux d’homme ? 
Sur une course il donne le meilleur de lui-même. Il est le fils que je n’ai pas eu. Il ne me cache rien 
moi non plus. On ne triche jamais lui et moi. Il a l’intelligence de ne pas ce croire fort lorsqu’il est 
faible, de ce croire digne quand il ne l’est pas. Il dit toujours que le mérite c’est ce qui rend une 
personne digne d’estime, beaucoup veulent en tirer gloire mais en ont aucun. Que son seul mérite est 
son soutien aux enfants malades. Le reste il le fait pour lui par jeu, à l’exception de sa famille tout est 
un jeu, même la vie. 
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